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REUNION SOBRE
TECN ICAS CU N ICOLAS

EI pasado martes día 7 de noviembre y coincidiendo con
el primerdía de EXPOAVIGA, tuvo lugaren un céntrico Hotel
de Barcelona una interesante reunión técnica sobre asuntos
cunícolas.

NUTREX PIENSOS, S.L., CUNICARN y GRIMAUD
FRERES, presentaron al público asistente, cunicultores,
representantes de organizaciones de productores y prensa
especializada un concepto global de organizacion de la 1a
ORGANIZACION CUNICULA DEL PAIS, que ofrece:

Genética: reproductores HY-PLUS,
Tecnología: Inseminación Artificial
(Centro tle I.A. CUNICULA CUNICARN),
Servicios: Servicio Técnico NUTREX,
Alimentación: NUTREX-LAP,
Matadero: CUNICARN, y
Distribución y comercialización: GRUPO AVICOLA

CALLIS.
Inició el acto el Sr. Ramón Calbet, Director Comercial tle

NUTREX, analizando cada uno de los servicios que se
ofrecen a los cunicultores y que han convertido a dicha
empresa en la primera organización cunícola nacional.

Hizo asimismo un recorrido detallado por la evolución
histórica desde la creación del matadero CUNICARN (1975),
hasta la implantación de dos granjas multiplicadoras en
Cataluña (1995), pasando poracuerdos de comercialización
CALLIS-CUNICARN, acuerdo decolaboraciónyexclusividad
con GRIMAUD-FRERES, homologación del matadero,
creación del centro de I.A. etc.

EI Sr Ramón Calbetterminó su presentación recordando
que su grupo ha aportado al sector cunícola catalán las
siguientes innovaciones:

• el primero en tener productos alternativos para nitlos,
• el primero en presentar un programa de manejo en

bantlas,
• EI primero en vender reproductores tle 24 horas,
• EI primero en homologar el matadero cunícola,
• EI primero en crear un centro de I.A. para el programa

de manejo en bantla única,
• EI primero en comercializar canales con marca y

despiece.
A continuación intervino el Sr. Louis Marie Boumier,

máximo responsble cunícola de la firma Grimaud-Fréres,
quien tras hacer una presentación general de la empresa,
analizó las actividades cunícola de dicha firma y centró su
conferencia en el programa de selección HY-PLUS.

Definió las prioridades de su trabajo tle selección;
analizó los cruzamietos de las líneas tanto en machos como

en hembras, para Ilegar a obtener los animales deseados y
explicó la mejora obtenida por el efecto tle la Heterosis.

Mediante una serie de gráficos, demostró la evolución
obtenida durante los últimos 5 años en las estirpes que
actualmente se comercializan, tanto por las características
cárnicas (peso vivo final, rendimiento en canal, índice de
transformación), como en las reproductivas (ardor sexual,
calidad y cantidad de semen en los machos, número de
nacidos vivos, producción láctea en hembras...)

Finalmente y tras presentar una gráfica tle la curva
actual de crecimiento en el conejo de carne HY-PLUS,
terminó con los objetivos de selección para los próximos
años:

En la línea hembra: controlar la productividad.
aumentar el tamaño de la hembra

En la línea macho: estabilizar el peso a 2,2 Kg a 63 días.
mejorar el rendimiento
mejorar el índice de conversión.

Como veterinario responsable del Centro de I.A.
CUNICARN, el Dr. Joan Ma Calbet presentó y analizó los
resultados obtenidos por dicho centro, trabajando en banda
única en el periodo Enero-Octubre de este año.

Destacó en sus gráficas las cifras promedio de 23
granjas que actualmente trabajan con dicho sistema:

Palpaciones positivas: 77,56 %
Fertilidad/partos: 74,46 %
Número de nacidos vivos: hembra HY-PLUS -9,52-
con hembras convencionales-8,26-
Bajas en lactación: 5,47 %
Bajas en engorde: 2,7 %
Peso medio al sacrificio: 2,014 Kg a 61 días
Resaltó la calidad genética de los machos HY-PLUS que

protlucen esperma en dicho centro, fijando en una metlia de
147 g de aumento de peso al sacrificio de los conejos
nacidos de inseminación, respecto a los obtenidos en las
mismas granjas cuando trabajan en monta natural.

Agratleció a los cunicultores de banda única su confianza
en el sistema e invitó a los demás asistentes a conocer y
practicar dicho manejo.

Cerró el acto el Sr. Ramón Calbet, presentando a los
Sres. Xavier Homar (Granja Riudemeia, Argentona) yJaume
Vernet (Reus) como las dos nuevas granjas multiplicadoras
de HY-PLUS en Cataluña, que ya han recibido desde la
central de Grimaud en Francia, las hembras y machos línea
GP (abuelas) para servir en breve híbridos al mercado.

La jornada terminó con una agradable cena para todos los
asistentes y una animatla tertulia sobre el mundo cunícola. n


